
Protokolle TT-Bezirkstag in Engen-Welschingen 
08.07.2016 – 19:30-22:00 Uhr 

 
 
 

1. Begrüßung 
 
Der Bezirksvorsitzende (BV) Gerold Ehinger begrüßt die anwesenden Vereine,  
Bezirksfunktionäre und die Vertreter der Stadt Engen. 
 
 
 

2. Bestimmung eines Protokollführers (TTC Beuren a.d.A.) 
 
Die Protokollführung übernimmt dieses Jahr der TTC-Beuren a.d. Aach, der 
vertreten ist durch: 
Harry Olma (1.Voritzender), Uwe Maier (2.Vorsitzender) und Ekkehard Schütz 
(Schriftführer), 
 
 
 

3. Totenehrung 
 
Die Versammlung gedenkt der verstorbenen Mitglieder aus der vergangenen 
Saison: 
Klaus Eichmann TSV Dettingen Wallhausen 79 Jahre, Dez. 2015 
Jürgen Becker  TV Überlingen    54 Jahre, Apr. 2016 
 
 
 

4. Genehmigung Protokoll Bezirkstag 2015 
 
Das Protokoll des Bezirkstages vom 10.07.2015 (Protokollführer Bodo Finkernagel, 
SV Allensbach) wird durch die anwesenden Vereine einstimmig genehmigt. 
Es gibt keine Wortmeldungen oder Einwände dazu. 
 
 
 

5. Grußworte Gäste 
 
Stadt Engen: 
Klaus Hertenstein überbringt die Grußworte von Bürgermeister Moser, welcher 
terminlich verhindert war. 
Die Halle in Bittelbrunn soll jetzt nach etlichen Jahren evtl. ab nächstem Jahr saniert 
und erweitert werden. Aktuell liegen die Pläne zur Genehmigung beim Kreis vor. 
 

  



6. Kurzberichte BV und Vorstandsmitglieder  
 
Gerold Ehinger, BV 
Für den BV ist es die 10. Saison und er ist sehr zufrieden mit seinem Team und der 
Zusammenarbeit mit den Vereinen des Bezirks. 
Die Zusammenarbeit findet auf“ Augenhöhe“ statt. Er bedankt sich bei allen recht 
herzlich dafür. 
 
 
Gerold Ehinger erklärt sich bereit, sich nochmal für weitere 2 Jahre zur Wahl 
zustellen, was alle Anwesenden erfreut.  
 
 
Horst Haverkamp STTV 
Hr.Haverkamp überbringt die Grüße des STTV-Präsidiums. Die Zusammenarbeit im 
Verband funktioniert gut speziell im Jugendbereich. Hier konnte zum 5. Mal der 
Deutschlandpokal durch Baden-Württemberg gewonnen werden. 
 
Vor 22 Jahren wurde versucht ein BW-Verband zu gründen, was aber leider 
scheiterte. Ab September 2016 wird ein neuer Anlauf unternommen und die 
einzelnen Ausschüsse gestartet. Das Ziel ist es 2019 den Verband gegründet zu 
haben. (Zusammenschluss von STTV, BTTV, WTTV) 
Es soll eine neue Wettspielordnung in Kraft treten. Hierzu sollen alle Verbände 
herangezogen werden (Teil der der einzelnen Verbände kombiniert werden). 
Z.B.: Thema doppelte Spielberechtigung, Die Jugend kann gleichzeitig auch bei den 
Erwachsenen spielen (Siehe Rundschreiben). 
 
Die Mitgliedschaft bei „My Tischtennis“ soll von 10 Euro auf 12 Euro pro Jahr erhöht 
werden. Von dem Beitrag gehen 5 Euro an den Verband. Diese Internetplattform 
soll in Zukunft weiter ausgebaut werden. 
 
 
Peter Binninger, Jugendsport 
Er weist darauf hin, dass jeder Verein für die Jugendarbeit benötigt wird, um den 
TT-Sport auch zukünftig anbieten zu können. 
Z.B. Jugendmannschaften haben sich in den letzten Jahren von 62 St. auf 38 St. 
reduziert. Die Teilnahmen bei BW-Meisterschaften ebenfalls, 17 auf 12. 
 
 
Walter Konzelmann, Finanzen 
Er bedankt sich für die gute Zusammenarbeit und gibt einen kurzen Kassenbericht. 
14100 Euro  Einnahmen 
13900 Euro  Ausgaben 
     200 Euro  Gewinn 
 
Kto.-Stand zum Jahresende 2015 = 7000€ 

  



Thomas Meergans, Erwachsenensport 
Er wünscht sich, dass sich die Beteiligung an Turnieren wieder verbessert, da die 
Teilnehmerzahlen seit der Einführung des TTR-Wertes stark gesunken sind. 
 
Er findet es schade, dass keine Ranglisten mehr im Bezirk angeboten werden, was 
evtl. daran liegt, dass tw. die Hallengrößen nicht vorhanden sind. 
 
Dies gilt auch für die Anzahl der Schiedsrichter und die Bereitschaft in den 
Vereinen, Schiedsrichter auszubilden. Bei aktuell 28 Vereinen haben 9 St. keinen 
eigenen ausgebildeten Schiedsrichter. 
Wenn dieser nicht gestellt werden kann, muss der Verein eine Strafe bezahlen. 
 
 
 

7. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Ressortleiters Finanzen 
 
Beide Kassenprüfer sind nicht anwesend, haben aber ihren Bericht dem BV vorab 
übergeben. 
Die Kasse wurde im Mai bei W.Konzelmann geprüft. Die Kassenführung war 
einwandfrei und es waren alle Belege zu den Buchungsvorgängen vorhanden. 
Es wird der Versammlung die Entlastung des Kassiers vorgeschlagen. 
 
Die Versammlung stimmt der Entlastung des Kassiers einstimmig zu. 
 
 
 

8. Kurzberichte der Spielleiter (Fragen/Anregungen) 
 
Zu den Berichten der Spielleiter (gemäß vorliegendem Jahresheft) gab es keine 
Fragen und Anmerkungen aus der Versammlung. 
 
 
 

9. Ehrungen 
 
Der Sportwart nahm die Ehrungen der verschiedenen Meister (siehe Jahresheft) vor 
und übergab die entsprechenden Urkunden. 
 
Ehrungen für langjährige Tätigkeiten 
 
Thomas Meergans  15 Jahre Sportwart  Präsent 
Thomas Maurer  bronzene Ehrennadel Präsent 
Horst Kleiner   silberne Ehrennadel Präsent 
Ingo Schwarz   silberne Ehrennadel Präsent 
Franz Iberl   silberne Ehrennadel Präsent 
Bernhard Schnabl  goldene Ehrennadel Präsent 
 
 

  



 
10. Entlastung des Bezirksvorstandes und Neuwahlen 

 
Entlastung des Vorstandes + Kassier 
Hr.Haverkamp schlägt der Versammlung die Entlastung der Vorstandschaft und des 
Kassiers vor. 
Die Anwesenden stimmen der Entlastung der Vorstandschaft und des Kassiers 
einstimmig per Handzeichen zu. 

 

Neuwahlen 
Siehe Anhang „Wahlvorschlag“. 
Alle Wahlvorschläge werden von den Anwesenden einstimmig per Handzeichen 
angenommen. 
 
 
 

11. Anträge (schriftlich bis 26.06.16 an den BV) 
 
Es lagen keine Anträge vor 
 
 
 

12. Klasseneinteilung für die Saison 2016/17 
 
- Litzelstetten 1 will in der kommenden Saison von B1 nach C1 wechseln. 
- Bezirksklasse + Bezirksliga werden 11 Mannschaften sein. 

Das Ziel sind hier auch wieder 10er Mannschaftspaarungen. 
- Es wird eine Regelung für die Seniorenmannschaften der Bezirksliga + 

Bezirksklasse vorgeschlagen:  
Es soll eine Einteilung anhand eines TTR-Mittelwertes pro Mannschaft 
stattfinden. 

 
 
 

13. Vergabe von Veranstaltungen  
 
Der BV erläutert den Terminplan (liegt verteilt vor) für die nächste Saison. 
 
 
 

14. Umlauf der Anwesenheitsliste 
 
Die Anwesenheitsliste wurde zur Unterschrift durchgereicht. 
 
 

  



 
15. Sonstiges 

 
Jürgen Schödel, Schiedsrichter 
Neue Regel: 
Es ist seit 01.07.2016 erlaubt, dass von der Mannschaftsbank aus während eines 
Spieles, zwischen den Ballwechseln , verbal und optisch gecoacht werden darf. 
Der Schiedsrichter eines Spieles darf grundsätzlich nicht coachen. Er soll allen 
Parteien gegenüber neutral bleiben. 
 
Die Minimeisterschaften lassen enorm nach und die Teilnehmerzahlen sinken stark. 
Dies sollte in den Vereinen wieder intensiviert werden, da dies ein gute Methode ist, 
Kinder für den TT-Sport zu begeistern. 

 

Frage aus der Versammlung 
Können Schiedsrichterausbildungen nicht in der Nähe abgehalten werden, wen sich 
genug Leute für einen Kurs finden? 
Dies ist leider nicht möglich. Es besteht nur die Gelegenheit dies in der Sportschule 
Steinbach und einer weiteren zu absolvieren, da dort die Besten Voraussetzungen 
gegeben sind. 
 
 
Frage aus der Versammlung 
Wer spielt von den anwesenden Vereinen in der nächsten Saison mit Plastikbällen? 
3x Vereine melden sich. 
 
 
Anmerkung aus der Versammlung 
Es sollte ein fixer Termin vorgegeben werden, an dem jeder Verein von Zelluloid auf 
Plastik umgestellt haben muss, um die grundsätzlich Planung zu verbessern. 
(wie lange spielte ich noch mit den alten Bällen, ab wann stelle ich um) 
 
 
 
 
 
 
Beuren a.d. Aach, 25.07.2016 
 
 
 
 
 
Ekkehard Schütz, Protokollführer 
TTC Beuren 


